

La solidaridad impera en la Facultad: Fundación Moisés Mellado

Año a año aumenta el número de alumnos con alto potencial académico que reciben Becas de Mantención y apoyo moral de la Fundación Moisés Mellado Guajardo, apuesta original que se ha consolidado en los seis años de existencia en Beauchef.

Esta red de Ingenieros Solidarios comenzó como un proyecto de un grupo de egresados y amigos de la Escuela de Ingeniería y Ciencias en septiembre de 1998, motivados por el problema de los cientos de jóvenes que a pesar de haber tenido las aptitudes para ingresar a esta Facultad, no podían enfocarse plenamente en sus estudios. Ello debido a la necesidad de buscar ingresos para solventar sus gastos de alimentación, alojamiento, transporte y materiales, entre otros gastos básicos.

Este visionario grupo humano llegó a la conclusión que la única forma en que el país podía contar con estos talentos era generando Becas de Mantención, las cuales estarían destinadas a cubrir los costos básicos de la vida de los estudiantes en la ciudad, procurando a la vez favorecer a la mayor cantidad posible de jóvenes.

Bautizaron a la naciente institución inspirándose en el profesor Moisés Mellado Guajardo, quien fuera un estudiante de origen modesto que alcanzó los más altos niveles de desarrollo académico de la época, guiado tan solo por su esfuerzo y tesón.

Misión

La Fundación Moisés Mellado es una institución de beneficencia cuya misión es brindar recursos, apoyo y orientación a aquellos estudiantes de la Escuela de Ingeniería y Ciencias de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, que tengan un buen rendimiento académico y que, debido a su situación familiar, no puedan solventar los gastos mínimos derivados de sus actividades académicas.

Moisés Mellado gestiona recursos para asignar Becas de Mantención a un creciente número de estudiantes de la Escuela de Ingeniería y Ciencias. También, provee información y apoyo estudiantil a los alumnos, contribuyendo en la medida de lo posible, a la solución de sus problemas extra-académicos incentivándolos a cultivar todo su potencial como futuros ingenieros.

Distribución de recursos

Los aportes que gestiona la fundación están dirigidos, en su mayoría, a la creación de Becas de Mantención. El Servicio de Bienestar Estudiantil de la Escuela de Ingeniería y Ciencias se encarga de seleccionar, postular y verifi-

car la situación socioeconómica de cada uno de los estudiantes y además, de pagar las becas a los alumnos.

A través de diversos estudios, se ha estimado que un alumno gasta en el día a día un promedio de \$60.000 mensuales. Esto corresponde principalmente a gastos de alimentación (50%), transporte (12%), materiales de estudio (25%) y otros (13%). No obstante, la suma se incrementa a \$150.000 si el estudiante proviene de regiones. El no contar con recursos para cubrir estos gastos, puede hacer en la práctica que un alumno se vea obligado a suspender sus estudios o que baje su rendimiento por las presiones económicas.

Montos

Dependiendo de las necesidades de los alumnos y de sus méritos académicos, los montos de las becas que entrega la Fundación van desde los \$25.000 hasta los \$80.000 mensuales.

Beneficios Históricos

AÑO	Nº BECAS
1999	62
2000	91
2001	101
2002	117
2003	120
2004	130
2005	140



En 1999 se entregaron 62 Becas por un total de \$18.284.000. En tanto en 2005 se entregarán 140 Becas por un total de \$ 47.500.000.

Becas Existentes

- **Beca General Moisés Mellado**
- **En memoria:**
 - Beca Paz Contreras Schneider
 - Beca Rodrigo Díaz Candia
 - Beca César Fernández Freire
 - Beca Claudio Vicuña Córdova
 - Beca Gregorio Rozenblum Berstein
- **De Grupos Organizados y Colaboradores:**
 - Beca Arze y Recine
 - Beca Siemens
 - Beca Grupo de Acción Social de Ingeniería (ASI)
- **De Empresas:**
 - Beca BECHTEL Foundation
 - Beca Centro de Estudios Espaciales CEE
 - Beca Constructora BDS
 - Beca Constructora CON PAX

- Beca Empresa Consultora CDI
- Beca Empresa CCU
- Beca Empresa CMPC
- Beca Empresa CHILETABACOS
- Beca Constructora FE GRANDE
- Beca Constructora e Ingeniería INCOLUR
- Beca IDIEM
- Beca Empresa MOLYMET
- Beca NIC Chile
- Beca Constructora TECSA
- Beca UnO Computerland Microcare

Metas y estrategias futuras

Al ser consultada la Gerente de la Fundación Moisés Mellado, Macarena Torres, sobre las actividades y estrategias sostenidas en el último tiempo señaló que éstas han evolucionado positivamente gracias al apoyo y permanencia que fieles colaboradores dan a la Facultad, a la organización y al plan de trabajo que el Directorio propone cada año.

“El trabajo de difusión interno y externo, se ha enfocado a transmitir y posicionar la idea “Red de Ingenieros Solidarios” entre los ex-alumnos y la comu-

nidad universitaria. Se ha implementado un modelo comunicacional que ha dado positivos resultados, en cuanto a la alianza que se ha generado con distintos grupos organizados de estudiantes y egresados. Por lo anterior, concluimos que la misión de la Fundación es valorada y respaldada por su eficiente gestión y administración.”

Metas de corto y largo plazo

La Fundación Moisés Mellado se propone aumentar la asignación de becas de mantención que entrega a un creciente número de estudiantes de la Escuela, considerando que hoy se becan a 140 alumnos de 800 que cada año quedan seleccionados para recibir algún beneficio económico.

“Nuestro plan de trabajo está orientado a hacer entender, tanto a las empresas y a los ex-alumnos, que contribuir a la educación de nuestro país es fundamental y es tarea de todos. Asimismo, con la ayuda económica que presta la Fundación, se pretende evitar que las presiones socioeconómicas perjudiquen el desempeño de los alumnos, o bien, que se vean obligados a abandonar sus estudios por el simple hecho de no poder solventar los gastos básicos de sus actividades académicas.

Para las empresas que colaboran con la Fundación, más que un gasto significa una inversión, cuyos frutos se ven reflejados en diversos ámbitos, tales como el posicionamiento de su política de responsabilidad social ante el público en general, como también los beneficios tributarios que éstos aportes implican”, puntualizó Macarena Torres.

Por su parte, el Director Ejecutivo y socio fundador, Francisco Rojas, manifestó que su participación, su motivación de hacerse partícipe de esta loable iniciativa fue la de poder contribuir a que estos estudiantes con dificultades que tuvieron el talento como para lograr ingresar a la Escuela de Ingeniería, pue-

dan tener un soporte económico y un apoyo para ser mejores profesionales.

“Como país, me parece esencial que no se pierdan talentos como ellos para tener más desarrollo y armonía.

En Chile, no tenemos la capacidad para atraer grandes talentos del exterior como los países desarrollados, y más encima perderse talentos nuestros por falta de ayuda me parece inadmisibles”.

“Cuando llegamos con nuestro mensaje y las personas entienden las inmensas necesidades de nuestros estudiantes que provienen de hogares de ingresos muy bajos, primero se sorprenden y luego se interesan por ayudar.

Colaboración gratificante

Indicó el Director Ejecutivo que todos quienes colaboran o están de alguna manera vinculados con la Fundación se sienten muy gratificados. “Hemos tenido logros como aumentar todos los años el número de estudiantes becados, becarios nuestros con postgrados en el exterior, generar un equipo de trabajo eficiente y comprometido, que nos alienta para seguir creciendo.

Quiero destacar el apoyo que la Facul-

tad nos ha entregado en el último tiempo, tanto material como en ideas y trabajo que nos ha permitido crecer y ser mejores.

Nos falta mucho por hacer. No estamos pudiendo ayudar a muchos alumnos que lo necesitan, y además de dinero, tenemos que seguir aumentando la entrega de otros tipos de soportes de manera que nuestros becarios puedan ser profesionales que inicien la vida laboral más fuertes, más integrados y mejor preparados para ser buenos profesionales. Es tan importante como la ayuda económica, por lo que estamos incorporando tutorías, talleres, visitas a empresas, charlas de personas destacadas y muchas otras actividades complementarias.

Invito a todos los que quieran sumarse con ayuda de todo tipo en esta causa tan noble.

Testimonios

Leonardo Coqui Díaz, Ingeniero Civil, ex - becado por Fundación Moisés Mellado

...“Haber sido beneficiado por la Fundación significó una ayuda y un incentivo importantísimo durante mi permanencia en la Escuela.

De manera cierta comprobé que, aunque son fundamentales, en ocasiones las ganas no bastan y que es necesario contar con el apoyo que permita desarrollar las actividades normales de un estudiante, especialmente de la carrera de ingeniería, concentrando la preocupación en los aspectos académicos y alejándose un poco de las preocupaciones de tipo económico. A través de la Fundación además, tuve la oportunidad de contactarme con empresas para conseguir prácticas profesionales y desarrollar mi trabajo de memoria de título.

Jaime Zúñiga, Ingeniero Civil Industrial ex – becado Fe Grande

...“Las becas entregadas, no sólo ayudan a un estudiante, sino que a una familia completa. Ahora que logré sacar mi título, no queda más que agradecer, y esperar el momento adecuado para retribuir de alguna manera la ayuda brindada”.....

Ricardo Binder, Director Empresa Constructora Tecsa

...“Hemos encontrado un medio sumamente eficiente para ayudar a quienes tienen las ganas, y también la fuerza de voluntad para ser ingenieros...”

John Graell Moore, Presidente Ejecutivo Empresa Molymet

...“La Responsabilidad Social Empresarial esta cada vez más arraigada en nuestra cultura organizacional. Contribuir en la formación de jóvenes profesionales a través del apoyo a una casa de estudios de excelencia, como lo es la Universidad de Chile, es una misión en la cual estamos comprometidos porque refleja nuestros valores y nos enorgullece como empresa”....

Juan Manuel Torres, Gerente General Empresa constructora Fe Grande

... “Estamos orgullosos de ser parte de esta iniciativa ya que la igualdad de oportunidades, a la que aspiramos, se inicia por una buena educación”....

